



# ホンキデアレ

校長室だより

NO. 4

令和3年6月 4日

豊橋市立牟呂小学校

## 「人にやさしいまちづくり塾」を実施しました

5月25日（火）、5年生を対象に市建築指導課の職員、県や市の「人にやさしい街づくりアドバイザー」を講師に招き、「人にやさしいまちづくり塾」を開催しました。

最初に「愛知県人にやさしい街づくりの推進に関する条例」についての説明を聞き、自分たちの暮らしている地域は、人にやさしいまちづくりになっているか考えました。

今回は、車いすに乗って移動したり、車いすを補助したりする体験活動から、人にやさしいまちづくりについて考えるプログラムでした。「坂道は後ろ向きで降ろす」「乗っている人もハンドリムをもって勢いがかからないようにする」など、サポートする側と乗る側共に安全に気をつけて使っていることを知りました。

段差で車いすを4人で持ち上げる体験をし、スロープの必要さを実感していました。「障害者の方の大変さは、わからないけど、車いすに乗って大変さがわかれば、やさしくしようという気持ちを持つと思う」といった子どもの感想からわかるように、施設面からのやさしさと共に、周りの人がやさしく接する姿勢が「人にやさしいまちづくり」に大切であることに気づくことができました。



## 530運動を行いました

5月28日（金）の清掃の時間に、530運動を行いました。「豊橋市は『530運動』が生まれた町です。ごみを拾うことでごみを捨てない心もち、自分たちの暮らす環境を大切にする気持ちを持ちましょう」という、美化委員会の代表のあいさつで始まりました。

20分間という短い時間でしたが、分担した場所をきれいにしようとして一生懸命に活動する姿は、とても立派でした。5、6年生は、学校周辺のフェンスの草取りをしました。力のいる作業でしたが、高学年らしく協力し合いながら、手際よく取り組んでいました。あっという間に、トラックいっぱいにごみが集められました。みんなできれいにすることができ、すがすがしい気持ちになりました。



## タブレットを活用して観察

先日、2年生が中庭で春から夏にかわる時期の生き物を発見し、タブレットを使って観察していました。「池にヤゴがいるよ」「テントウムシを見つけたよ」「ナスの花は紫色だよ」と、タブレットで記録した写真や動画を見せてくれました。野菜の苗を写真に撮って記録し続けながら、成長の様子を知ったり、虫の動きを動画で撮って特徴をとらえたりして、上手に活用し学習に役立てていました。また、お互いの記録した映像を見合っている姿もありました。子どもたちのタブレットの操作が上達していく速さには感動するばかりです。



